

COMMUNIQUÉ DE PRESSE



SAINT-BRIEUC, LE 7 JUIN 2024

« RETOUR AUX SOURCES... D'ARCHIVES »

293 ÉLÈVES PRÉSENTENT LES TRAVAUX RÉALISÉS GRÂCE
A DES DOCUMENTS D'ARCHIVES

Les 6 et 7 juin, près de 300 élèves issus de 13 établissements scolaires des Côtes d'Armor présentent les travaux qu'ils ont réalisé à partir de documents d'archives dans le cadre du dispositif « Retour aux sources... d'archives ».

UN DISPOSITIF 100 % EAC

Le dispositif « Retour aux sources... d'archives » relève pleinement de la politique publique du 100% Éducation Artistique et Culturelle soutenue par les Ministères de l'Éducation nationale et de la Culture, et par le Conseil départemental des Côtes-d'Armor. Depuis 2009, il place les élèves en situation de recherches pour produire un récit collectif en mobilisant leurs connaissances et leurs compétences

Cette année, 294 élèves venus de 2 écoles primaires, 9 collèges et 1 lycée des Côtes d'Armor, accompagnés de leurs 13 enseignants, ont travaillé sur des thèmes en lien avec l'Histoire et le patrimoine costarmoricain, en s'aidant de documents d'archives. Les élèves ont bénéficié d'un accompagnement financier du Département et de l'appui pédagogique du service éducatif des Archives départementales.

*« Le dispositif « Retour aux sources... d'archives » est un formidable outil de sensibilisation au travail colossal des Archives départementales et à l'histoire de notre territoire. Les documents qui ont été utilisés pour les travaux présentés aujourd'hui racontent une histoire, nourrissent l'imaginaire et fournissent des clés de compréhension sur notre histoire, notre culture et notre patrimoine, essentielles à la construction de notre futur », déclare **Patrice Kervaon**, vice-président du Département délégué à la culture et aux cultures de Bretagne.*



LES TRAVAUX PRÉSENTÉS

JEUDI 6 JUIN

- Collège Charles-Brochen, Pontrieux : histoire de la gare de Brélidy
- Collège Simone-Veil, Lamballe : portraits de femmes résistantes
- Collège Camille-Claudel, Saint-Quay-Portrieux : la scolarisation des femmes du XIXe s.
- Collège du Prat-Eles, Belle-isle-en-Terre : le site des papeteries Vallée
- Collège Charles-de-Gaulle, Hillion : le petit train des Côtes-du-Nord à Hillion
- Collège Louis-de-Chappedelaine et CCAS, Plénée-Jugon : « Histoire de vie »
- Collège Paul-Éluard, Guerlédan : le Barrage a cent ans
- Lycée Jean-XXIII, Quintin : les réfugiés espagnols en Bretagne, 1936-40
- Collège Saint-Stanislas, Plouer-sur-Rance : Radio Archives

VENDREDI 7 JUIN

- École du Sacré-Coeur, Plourhan : l'abbaye de Beauport
- École Les Fontenelles, Languieux : quelles traces des 2 guerres mondiales à Languieux ?
- Collège Roger-Vercel, Dinan : les métiers et activités au Moyen-Âge

LES ARCHIVES DÉPARTEMENTALES DES CÔTES D'ARMOR

Créées en 1796, les Archives départementales sont un service du Département des Côtes d'Armor exerçant des missions administratives, scientifiques, culturelles et patrimoniales. Elles collectent, classent et assurent la conservation des documents d'intérêt historique produits par les services de l'État, du Département et des officiers publics et ministériels (essentiellement les notaires), mais aussi quelques archives privées afin de les communiquer au public. Les Archives départementales organisent régulièrement expositions, conférences et actions culturelles pour toutes et tous. Elles accueillent par ailleurs environ 3 000 scolaires chaque année.
+ d'infos sur : archives.cotesdarmor.fr.



CONTACT PRESSE

Direction de la Communication
Marion Sevenier

marion.sevenier@cotesdarmor.fr
02 96 77 69 55 / 07 64 70 03 83